

Verein zur Förderung der Bergwacht - Bereitschaft Grassau e.V.

Verein zur Förderung der Bergwacht-Bereitschaft Grassau
Geigelsteinstraße 22, 83224 Grassau



Verein zur Förderung der
Bergwacht Bereitschaft Grassau e.V.
Geigelsteinstraße 22
83224 Grassau
www.foerderverein.bergwacht-grassau.de

Dezember 2020

Liebe Förderer der Bergwacht Grassau,

auch wir blicken auf ein Jahr der Einschnitte zurück. Mit Beginn der durch die Pandemie bedingten Einschränkungen im Frühjahr hatten auch wir den üblichen Ausbildungs- und Übungsbetrieb einstellen und auf sämtliche gesellschaftlichen Veranstaltungen verzichten müssen, um eine uneingeschränkte Einsatzbereitschaft zu gewährleisten.

Erst im Sommer hatten wir diese Aktivitäten unter Einhaltung strenger Vorgaben aus dem Hygienekonzept der Bergwacht Bayern wieder aufnehmen können, ehe im Oktober wieder alles ein jähes Ende fand.

Zusätzlich sorgte auch der erste Schneefall auf den Bergen Ende September dafür, dass erstmals seit Jahrzehnten die traditionelle Bergmesse am Haberspitz und an der Bergwachthütte nicht stattfinden

konnte. Das Gedenken an die verstorbenen Mitglieder der Bergwacht feierten wir stattdessen kurzfristig im Rahmen des Erntedankgottesdienstes in der Grassauer Pfarrkirche.

Aufgrund der vermutlich noch länger anhaltenden Kontaktbeschränkungen finden Ausbildungen mittlerweile als Videokonferenzen statt, was erstaunlich gut funktioniert aber eine Übung vor Ort natürlich nicht ersetzen kann.

Trotz des Ansturms auf die heimischen Berge in diesem Sommer stiegen die Einsatzzahlen nur moderat an. Bisher erreichten uns im laufenden Jahr 25 Alarme, nur geringfügig mehr als im Vorjahr. Insgesamt zeigt sich aber, dass die Einsatzzahlen in den vergangenen Jahren stetig ansteigen und sich innerhalb von nur fünf Jahren in etwa verdoppelt haben.



Foto: Noichl 01/2019

Verein zur Förderung der Bergwacht-Bereitschaft Grassau e.V.
VR-Bank Rosenheim – Chiemsee, Konto-Nr. 7109270, BLZ 711 600 00
IBAN: DE06 7116 0000 0007 1092 70 BIC: GENODEF1VRR

Der Förderverein hat derzeit 130 Mitglieder. Am 12.01.2020 fand ein gut besuchter Wintertourentag im Bereich der Staffn Alm statt.

Im Jahr 2019 wurde die Bergwacht Grassau für die Beschaffung von Ausrüstung mit 1112,- € unterstützt. Im Jahr 2020 wurden 4323,- € ausgegeben, davon 1845,- € für Bekleidung, die weitere Summe schwerpunktmäßig für medizinischen Sachbedarf.



Wintertourentag an der Staffn Alm

Die vor einem Jahr eingeleitete Satzungsänderung ist immer noch nicht über die Bühne, da auch bei der Jahreshauptversammlung zur Satzungsänderung 75% der Mitglieder anwesend sein müssen. Das ist nicht realisierbar, alternativ gibt es

die Möglichkeit der Ersatzstimmrechtsvergabe. Dazu erhaltet Ihr ein entsprechendes Anschreiben, wenn coronabedingt die Jahreshauptversammlung für unseren Verein wieder durchführbar ist.

Aktuell umfasst die Jugendgruppe der Bergwacht Grassau 37 Kinder und Jugendliche, die sehr engagiert an den Aktivitäten teilnehmen. Mittlerweile konnte das erste ehemalige Mitglied der Jugendgruppe als Anwärter in die Mannschaft der Bergwacht Grassau integriert werden.



Jugendgruppe bei der Vollmondtour zur Pelzenalm

Zu Beginn des Jahres konnte die Jugendgruppe noch einige Ausbildungen wie eine Vollmondtour zur Pelzenalm, eine Medizinausbildung sowie eine Kletter- und Knotenausbildung durchführen, ehe dann auch hier der Betrieb eingestellt werden musste. Während des Lockdowns gab es eine Video-Challenge zum Thema Knotenkunde, bevor im Sommer unter Einhaltung der Hygienemaßnahmen dann nochmals zwei Ausbildungen stattfinden konnten. Sobald es die Situation wieder zulässt starten wir wieder durch.

Höhepunkt im Jahr 2019 war neben vielen weiteren Aktionen wie der Übernachtung auf der Bergwachthütte sicherlich die dreitägige Ausbildungsfahrt in die Partnergemeinde Tschermms mit Besichtigung der Landesleitung des Bergrettungsdienstes Südtirol in Vilpian und des Rettungshubschraubers „Pelikan 1“ in Bozen. Darüber hinaus verlieh uns die Marktgemeinde Grassau für die geleistete Jugendarbeit den Jugendförderpreis.



Zum Ende dieses besonderen Jahres bedanken wir uns ganz herzlich für Eure hervorragende Unterstützung und hoffen und freuen uns auf einen schönen Winter.

Wir wünschen Euch allen eine besinnliche Adventszeit, gesegnete Weihnachten sowie einen guten Rutsch in ein hoffentlich unbeschwerteres und unfallfreies neues Jahr 2021!

Bleibt bitte gesund!!

Wolfgang Obermeier
Erster Vorstand